
           

                                                   VILA MARIANA  

Prefeitura do Município de São Paulo
Secretaria Municipal das Prefeituras Regionais
Subprefeitura da Vila Mariana

Conselho  Regional  do  Meio  Ambiente,  Desenvolvimento  Sustentável  e  Cultura  de  Paz  da
Subprefeitura da Vila Mariana

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CADES-VM

Data: 07 de novembro de 2019
Hora de início: 17h 30
Local: Subprefeitura Vila Mariana

Pauta:
 Aprovação da ata de outubro de 2019.
Assuntos principais: GT Sustentabilidade: 4ª Fase PPAC – Continuação ; Forum ¨10 Anos CADES Regional¨ -
SVMA.
Outras metas/solicitações e calendário. Próximos passos / ações / providências. Informes gerais
Pauta da próxima reunião. Encerramento.

1. Aprovação da ata de setembro de 2019. A leitura da ata em questão foi dispensada pela plenária, sendo
aprovada pelos conselheiros presentes.

2. Assuntos principais

- GT Sustentabilidade: 4ª  Fase PPAC - Continuação
Lara  Freitas  fez  uma  apresentação  em  vídeo  explicando  as  etapas  do  PPAC,  citando  as  dificuldades,
comentando  todo  o  caminho  e  a  evolução  até  chegar  nesta  4ª  etapa  que  classificou  como  a  mais
desafiadora. Falou do início em 2017 com duas etapas na rua das Uvaias e uma na rua Mauro em 2018.
Uma iniciativa pioneira na cidade com a colaboração de vários órgãos: Sampapé, Agenda 2030, CADES,
FMU, Comunidade Dedo Verde, Horta da Saúde, Subprefeitura da Vila Mariana, CET, Secretaria Municipal
do Verde e Meio Ambiente, SESC, criando estratégias para arborização em calçadas com medidas inferiores
a 1,90m de largura, com soluções ancoradas nos melhores princípios. Falou da criação das Vagas Verdes, do
foco no Pedestre, nas Travessias, e os fatores analisados para definir critérios para a boa Caminhabilidade. A
alteração  na  Geometria,  como  estreitamento  de  vias  e  raios  de  concordância  menores  nas  esquinas,
dificultam as manobras, encurtam os trechos de travessia, diminuem a velocidade do carro, e com isso
trazem mais segurança.  Infra Estrutura Verde – Árvore e Jardim de Chuva como solução adotada para
escoamento de água, semelhante a uma esponja, permitindo mais Permeabilidade. Com a Vaga Verde cria-
se um novo espaço para as árvores de grande porte, deslocada da fiação de iluminação, e com isto solicita
uma adequação do Manual de Arborização. Nesta etapa, o grande diferencial é a execução de pequenas
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obras de calçadas, guias e sarjetas e o desafio é sincronizar estas obras com a CET, Secretaria Municipal do
Verde e Meio Ambiente e Subprefeitura da Vila Mariana. Sergio Shigeeda chamou a atenção para a escolha
de espécies  arbóreas  que requeiram menos manutenção.  Fabricio  Cobra falou do processo interno na
Subprefeitura  Vila  Mariana  para  a  concretização  deste  primeiro  trecho;  o  projeto  está  na  fase  de
documentação  de  tudo  que  já  foi  feito,  processo  de  formalização.  Falou  também  de  consenso,  com
conversas  com  a  Sociedade  Civil  e  a  necessidade  de  publicizar  o  processo  e  dar  garantias  para  a
continuidade do projeto.
 A 4ª Etapa será dividida em três trechos da rua das Uvaias: o primeiro trecho começa na rua Décio com
alargamento de calçadas, Jardim de Chuva e Vagas Verdes, e vai até o Edifício Vermont. A data prevista para
a inauguração deste trecho é 15/12/2019; o segundo trecho será na esquina da rua Uvaias com a rua
Trentino Antônio Tardochi e o terceiro trecho na rua Paracatu.

- Fórum ¨10 Anos CADES Regionais¨- SVMA
Magda Beretta falou do Fórum ¨10 Anos CADES Regionais¨onde será discutida a Lei 14,887 de 15 de janeiro
de 2009 que regulamenta o CADES. Solicitou a todos do CADES que façam a inscrição  e que cada um
escolha um dia para ir expor a nossa experiência. Dias: 12/11/2019, 19/11/2019, 28/11/2019 e 5/12/2019
– das 18:30 às 21:00hrs na Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente (SVMA) – rua do Paraíso, nº 387
– Paraíso – S. Paulo.

- Informes
- Magda Beretta chamou a atenção para os eventos coincidentes no domingo dia 10/11/2019: o Segundo
Encontro de Iniciativas Sustentáveis no SESC Vila Mariana, das 10:00 as 14:00hrs – rua Pelotas, nº 141 – Vila
Mariana, e o Aniversário de 6 Anos da Horta da Saúde – a partir das 9:00hrs – rua Paracatu, nº 66 – Saúde.
- Diego Rizzo, Conselheiro Titular do CADES, foi desligado do cargo em função do número excessivo de
faltas  não justificadas.  Na vaga aberta,  a  partir desta data,  toma posse a Conselheira Suplente  Márcia
Groeninga como Conselheira Titular do CADES.
- Carlo Corabi, Conselheiro Suplente do CADES, falou da necessidade de se fazer a Poda de uma árvore na
Biblioteca Municipal Viriato Corrêa e solicitou ao Subprefeito Fabricio Cobra a colaboração da Subprefeitura
da Vila Mariana para a concretização dessa Ação.
-  Lara  Freitas,  chamou  a  atenção  para  que  todos  façam  a  inscrição  nas  Oficinas  Participativas,  Plano
Municipal de Arborização Urbana – PMAU, Plano Municipal de Áreas Protegidas, Áreas Verdes e Espaços
Livres – PLANPAVEL - Centro Oeste : Lapa, Butantã, Pinheiros, Sé, Vila Mariana, Ipiranga e Moóca – dia
26/11/2019  –  das  18:00  às  22:00hrs  na  Faculdade  de  Saúde  Pública  USP  –  Av.  Dr  Arnaldo,  nº  715  –
Cerqueira Cesar – São Paulo.
- Márcia Groeninga informou a Conferência Estadual da Pessoa Idosa em Águas de Lindoia, onde ela figura
como Delegada eleita pelo Município de São Paulo. Dias 11/11/2019, 12/11/2019 e 13/11/2019.
- Márcia Groeninga convidou a todos para a inauguração da Nova UBS Parque Imperial no dia 14/11/2019
na rua Major Freire nº 510 – Vila Monte Alegre – São Paulo.
- Marcylia Campos avisou sobre a Banca de TGF – Parque Modernista - Uma Discussão de Projeto, por
Carolina Daniel – dia 06/12/2019, às 14:00hrs, na FAU-USP, rua do Lago, nº876 - Cidade Universitária - São
Paulo - SP – Sala 812.
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3. Pauta próxima reunião:  
Aprovação da ata de novembro de 2019.
Assuntos principais: Apresentação do Relatório das Ações CADES VM 2019 (datashow); Calendário de
Reuniões 2020 (5ª feira); Calendário de Boas Práticas 2020: III Encontro Iniciativas Sustentabilidade 29/03,
Plantio Global 22/03; Plano de Bairro VM – Apresentação (datashow);  GT Arborização: PPAC - Andamento e
Próximos Passos / Infraestrutura Verde – Módulo 1 Aula Teórica 13 e 14/12; MIT Pioneiros - 2ª Fase –
Assinatura  do  Termo  de  Compromisso;  Mutirão  no  CPV  –  15/12  às  9:30h;  Nova  Composteira  2020  e
Minipátio  de  Compostagem  Comunitária  –  Apresentação  e  Escolha;  Carta  Agenda  2030/CADES,
requisitando diversidade maior de espécies arbóreas nativas para os plantios.
Outras metas/solicitações e calendário. Próximos passos / ações / providências.
Pauta da próxima reunião. Encerramento.

Encerramento  da  reunião  –  Foi  encerrada  a  reunião  às  19:30h,  com os  devidos  agradecimentos  pela
presença de todos. Próxima reunião 05/12/2019.  17h30 – Local: Prefeitura Regional Vila Mariana.

PARTICIPANTES PRESENTES:

Poder Público
Carolina Rocha
Maria Helena Godoy
Sandra Machado Alves
Juliana Saad

Representantes CADES VM – Conselheiros da Sociedade Civil

Magda Beretta
Lara Freitas
Sérgio Shigeeda
Elisa Ramalho Rocha
Márcia Groeninga
André Nakao
Carlo Corabi

Fórum Agenda 2030 VM
Welton Santos

Sociedade Civil
Luciane Muruzaki
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______________________________________                
Presidente: Fabricio Cobra Arbex                                               
Subprefeito _Vila Mariana

_____________________________
2ª Secretária CADES VM 
Elza Kusaka              
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